



**Geschäftsstelle Agglo Basel**

Emma Herwegh-Platz 2a  
CH-4410 Liestal

+41 61 926 90 50  
info@agglobasel.org  
www.agglobasel.org

Geschäftsstelle Agglo Basel, Emma Herwegh-Platz 2a, CH-4410 Liestal

**Ständiges Sekretariat des Oberrheinrats**

Z. Hd. Herr Dr. Christian von Wartburg

Grossrat Basel-Stadt

Vize-Präsident des Oberrheinrats

Rehfusplatz 11

**D-77694 Kehl**

Liestal, 26.09.2023

Referenz: Jesse Mägli, GS Agglo Basel

**Stellungnahme zur Resolution Flächenverbrauch: Sparsamer Umgang mit der Ressource Boden am Oberrhein**

Sehr geehrter Herr Dr. von Wartburg

Mit Ihrem Schreiben vom 14. August 2023 haben Sie die Agglo Basel zur Stellungnahme in obigem Sachverhalt eingeladen. Gerne äussern wir uns dazu wie folgt:

Agglo Basel unterstützt die Resolution, welche die Plenarversammlung am 23. Juni 2023 verabschiedet hat und in welcher der Oberrheinrat dazu aufruft, einen sparsamen Umgang mit der Ressource Boden im derzeit in Ausarbeitung befindlichen „Raumkonzept Oberrhein“ zu berücksichtigen. Die Ziele des Oberrheinrates zur Bodennutzung stimmen mit den Zielen des Agglomerationsprogrammes Basel überein. Als langfristig ausgerichtetes Koordinations- und Umsetzungsinstrument nimmt das Agglomerationsprogramm Basel die Aufgabe einer übergeordneten, integrierten Planung in den Bereichen Siedlung, Verkehr und Landschaft wahr. Dabei verfolgt es ebenfalls das Ziel, eine ressourcenschonenden Raumentwicklung sicherzustellen. Im Agglomerationsprogramm wurde für die Entwicklung der Agglomeration Basel folgender Leitsatz definiert: Die polyzentrische Struktur der Agglomeration Basel mit vielfältigen, qualitativ hochstehenden Siedlungs- und Zentrenstrukturen, einem darauf abgestimmten, nachhaltigen Transportsystem und einer fingerartigen Grünraumstruktur soll gestärkt werden. Dazu unterstützt das Programm Massnahmen zur Transformation und Verdichtung von Industrie- und Verkehrsarealen. Dabei orientiert sich das Programm u.a. an folgendem Grundsatz: Die Siedlungsentwicklung wird über Siedlungsverdichtung und -konzentration gewährleistet. Das Siedlungswachstum wird auf den bestehenden Siedlungskörper konzentriert.

Gemäss der verabschiedeten Resolution wünscht sich der Oberrheinrat auch eine grenzüberschreitend harmonisierte Raubeobachtung. Eine grenzüberschreitend abgestimmte Raubeobachtung und das Erheben der dafür notwendigen Daten erachten wir ebenfalls als relevant, um die Siedlungsentwicklung im trinationalen Raum gezielt und qualitativ nach innen lenken zu können. Agglo Basel hat deshalb bereits mit dem Aufbau einer strategischen Datenbasis für eine trinationale Raubeobachtung begonnen. Daten zur Flächennutzung stellen einerseits eine wichtige Planungsgrundlage zur gezielten Lenkung der Entwicklung gemäss den Zielvorgaben des Zukunftsbildes im Agglomerationsprogramm dar. Andererseits erfüllt das Agglomerationsprogramm mit der Datenerhebung auch eine zentrale Programmanforderungen seitens Schweizer Bund.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

**Geschäftsstelle Agglo Basel**

Dr. Patrick Leypoldt